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El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Buenas tardes a todos, a todas. Gracias por conectarse señoras y señores integrantes del 
Honorable Cabildo  de Zacatecas, sean ustedes bienvenidas y bienvenidos a esta cuadragésima 
Tercera Sesión Ordinaria de Cabildo de carácter virtual.  Licenciado Gerardo Espinoza Solís 
proceda por favor con el pase de lista de asistencia, para que en su caso podamos declarar la 
existencia de quórum legal para poder sesionar”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 

El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Licenciado Gerardo 
Espinoza Solís: 
“Con su permiso señor Presidente Municipal, le pido por favor a todos los integrantes del 
Cabildo puedan ponerse a cuadro, para dar cumplimiento al Reglamento para las sesiones 
virtuales. Paso a tomar lista:  
Presidente, Salvador Estrada González (Presente); Síndica Ruth Calderón Babún (Presente); 
Regidores: Lic. Luis Eduardo Monreal Moreno; Regidora, Dra. Fátima Estefanía Castrellón 
Pacheco (Presente); Lic. Luis Eduardo Monreal Moreno (presente); Regidor, Lic. José René 
Sosa Cordero (Presente); Regidora, M.AC. Ma. Guadalupe Salazar Contreras (Presente); 
Regidor, Mtro. Hiram Azael Galván Ortega; Regidora, Lic. Nancy Harletl Flores Sánchez 
(Presente); Regidor, L.E.M. Sergio Alejandro Garfias Delgado. (Presente); Regidora, Lic. Susana 
de la Paz Portillo Montelongo (Presente); Regidor, Lic. Orlando Mauricio Torres Hernández 
(Presente); Regidora, Mtra. Mayra Alejandra Espino García (Presente); Regidor, Dr. Manuel 
Castillo Romero (Presente); Regidora, Lic. María de Lourdes Zorrilla Dávila (Presente); 
Regidor, Lic. Juan Manuel Solís Caldera (Presente); Lic. Margarita López Salazar (Presente); 
Regidor, Lic. Luis Eduardo Monreal Moreno (Presente); ¿Se encuentra el Regidor Hiram? 
Regidor, Mtro. Hiram Azael Galván Ortega (Se integra después de iniciada a sesión); Voy a 
checar si, en el chat de Watts App. No hay comunicación del Regidor Hiram. Hace unos minutos 
estaba tratado de conectarse. Informo señor Presidente que son 16 asistencias con derecho a voz 
y voto, por lo tanto se declara que existe quórum legal para sesionar”.  
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 

El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Muchas gracias Lic. Gerardo Espinoza Solís. Con fundamento en lo dispuesto por los artículos 
115 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos; 119 fracción XI y XII de la 
Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Zacatecas, 47, 48 fracción I, 50, 51, 52, 80 
fracción II y 100 fracción I y II de la Ley Orgánica del Municipio del Estado de Zacatecas, y 34 
del Reglamento Interior del Honorable Ayuntamiento de Zacatecas. Se inicia la Cuadragésima 
Tercera Sesión Ordinaria de Cabildo, de carácter virtual, declarando válidos los acuerdos que en 
ella se tomen. Lic. Gerardo Espinoza Solís, dé cuenta al Honorable Cabildo del Orden del Día 
que se propone para la presente sesión”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Con su permiso señor Presidente. Doy cuenta al Honorable Cabildo que el Orden del Día  
propuesto para esta sesión es el siguiente: 
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1). Pase de lista de asistencia, y en su caso, declaración de Quórum Legal para Sesionar. 
 
2). Análisis, discusión y en su caso, aprobación del Orden del Día propuesto. 
 
3). Lectura de correspondencia. 
 
4). Análisis, discusión y en su caso, aprobación del contenido del Acta de Cabildo: 
 

 Acta N° 74, de Sesión Ordinaria 42, de fecha 31 de mayo del año 2021.  
 
5). Análisis, discusión y en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión Edilicia 
de Hacienda Pública y Patrimonio Municipal, referente a la aprobación de recursos para gastos 
indirectos y desarrollo institucional, del Programa Fondo de Infraestructura Social Municipal 
(FISM), correspondiente al Ejercicio Fiscal 2021, a solicitud de la Secretaría de Obras Públicas 
Municipales. 
 
6).- Análisis, discusión y en su caso, aprobación del dictamen que presentan en conjunto las 
Comisiones Edilicias de Obra Pública, Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial; y la de 
Hacienda Pública y Patrimonio Municipal, relativo a la rectificación del Punto de Acuerdo 
AHAZ/662/2021, de fecha 30 de abril del año 2021, referente a la autorización de ejecución de 
obra pública, correspondiente al Fondo de Infraestructura Social Municipal (FISM) del 
Ejercicio Fiscal 2021. 
 
7). Análisis, discusión y en su caso, aprobación del Punto de Acuerdo correspondiente a la 
autorización de ejecución de obra pública, relativo al suministro y colocación de calentadores 
solares, incluida la instalación para su correcto funcionamiento (Lotes), por un monto total de 
$680,000.00 (seiscientos ochenta mil pesos 00/100 M.N.), mismo que fue debidamente 
aprobado en Sesión de Comisiones Edilicias Unidas de Obra Pública, Desarrollo Urbano y 
Ordenamiento Territorial; y la de Hacienda Pública y Patrimonio Municipal, en fecha 28 de 
abril del año 2021. 
 
8).- Análisis, discusión y en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión Edilicia 
de Igualdad de Género, relativo a la autorización para que el Ayuntamiento de Zacatecas signe 
Convenio de Colaboración con la Secretaría de las Mujeres (SEMUJER) del Gobierno del Estado 
de Zacatecas, en el marco del Programa de Fortalecimiento a las Instancias Municipales de las 
Mujeres (PROFIMMEZ) 2021.  
 
9). Análisis, discusión y en su caso, aprobación de la propuesta de punto de acuerdo que 
presenta la Síndica Municipal, T.A.E. Ruth Calderón Babún, relativa a la modificación del Punto 
de Acuerdo AHAZ/615/2021, de Sesión Ordinaria de Cabildo Número 39, de fecha 28 de 
febrero del 2021, específicamente su punto cuarto. (Se modifica a petición de la Síndico 
Municipal, T.A.E. Ruth Calderón Babún). 
 
10).- Análisis, discusión y en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión 
Edilicia de Reglamentos e Iniciativas de Ley, relativo a diversas reformas y adiciones al 
Reglamento Orgánico del Gobierno Municipal de Zacatecas, formalizándose así la Unidad de 
Diversidad Sexual Municipal. (Se modifica  a petición del Regidor Juan Manuel Solís Caldera) 
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11).- Análisis, discusión y en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión 
Edilicia de Reglamentos e Iniciativas de Ley, relativo a la autorización de las Reglas de 
Operación para el Programa de Equipamiento de la Micro, Pequeña y Mediana Empresa del 
Municipio de Zacatecas. (Se modifica  a petición del Regidor Juan Manuel Solís Caldera) 
 
 
12).- Análisis, discusión y en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión 
Edilicia de Reglamentos e Iniciativas de Ley, relativo a la autorización de las Reglas de 
Operación para el Programa de Fondo de Fortalecimiento a PyMEs del Municipio de Zacatecas. 
(Se modifica  a petición del Regidor Juan Manuel Solís Caldera) 
 
13). Asuntos Generales.  
 
Es la Orden del Día señor Presidente”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 

El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Muchas Gracias Lic. Gerardo Espinoza Solís, consulte al Honorable Cabildo del Ayuntamiento 
si es de aprobarse  el Orden del Día propuesto para la presente  Sesión o existe algún ajuste al 
mismo”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Señoras y señores integrantes del Honorable Ayuntamiento de Zacatecas, se les consulta si es 
de aprobarse el Orden del Día propuesto o si existe alguna modificación al mismo ¿Si alguien 
desea intervenir favor de levantar su mano y permanecer a cuadro? Síndica Ruth Calderón 
Babún ¿Alguien más? Regidor Manuel Solís ¿Alguien más? Se cierra la lista de oradores señor 
Presidente. Se encuentra enlistada la Síndica Ruth Calderón y el Regidor Manuel Solís”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 

El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“De acuerdo Secretario. Por favor señora Síndica adelante con su propuesta”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
La C. Síndica Municipal, T.A.E. Ruth Calderón Babún: 
“Con su permiso señor Presidente, yo quisiera hacer una modificación al punto de acuerdo 
número AHAZ/615/2021 de Sesión Ordinaria de Cabildo número 39  de fecha 28 de febrero  del 
2021. Es cuanto”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 

El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Se registra señora Síndica. Regidor Manolo por favor”. 
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_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, Juan Manuel Solís Caldera: 
“Solicito la inclusión del Orden del Día los siguientes puntos:  
1.- Dictamen que presenta la Comisión Edilicia de Reglamentos e Iniciativas de Ley, relativo a 
diversas reformas y adiciones al Reglamento Orgánico del Gobierno Municipal de Zacatecas. 
Como otro punto, solicito el: 
2.- Dictamen que presenta la Comisión Edilicia de Reglamentos e Iniciativas de Ley, relativo a la 
autorización de las Reglas de Operación para el Programa de Equipamiento de la Micro, 
Pequeña y Mediana Empresa del Municipio de Zacatecas. Y como punto número: 
3.- Dictamen que presenta la Comisión Edilicia de Reglamentos e Iniciativas de Ley, relativo a la 
autorización de las Reglas de Operación para el Programa de Fondo de Fortalecimiento a 
PyMEs del Municipio de Zacatecas. Solicito que se puedan integrar estos puntos, ya que 
también no cuentan aún con la firma de los integrantes de la Comisión, pero que mañana se 
empiecen a rolar para sus firmas. Gracias”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 

El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Gracias Regidor Manolo, registrados. Adelante Secretario, para ver cómo quedaría el Orden del 
Día y someterse a votación”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Con su permiso a todos los integrantes de este Cabildo, según las propuestas realizadas por la 
Síndica Municipal y el Regidor Manuel Solís, se propone, adherir los puntos 9, 10, 11 y 12 a la 
Orden del Día, recorriéndose el punto de Asuntos Generales al número 13, por lo cual quedaría 
en el punto número en el punto número: 
 

9). Análisis, discusión y en su caso, aprobación de la propuesta de punto de acuerdo que 
presenta la Síndica Municipal, T.A.E. Ruth Calderón Babún, relativa a la modificación del 
Punto de Acuerdo AHAZ/615/2021, de Sesión Ordinaria de Cabildo Número 39, de fecha 28 
de febrero del 2021, específicamente en su punto cuarto. 
 
10).- Análisis, discusión y en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión 
Edilicia de Reglamentos e Iniciativas de Ley, relativo a diversas reformas y adiciones al 
Reglamento Orgánico del Gobierno Municipal de Zacatecas, formalizándose así la Unidad 
de Diversidad Sexual Municipal. 
 
11).- Análisis, discusión y en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión 
Edilicia de Reglamentos e Iniciativas de Ley, relativo a la autorización de las Reglas de 
Operación para el Programa de Equipamiento de la Micro, Pequeña y Mediana Empresa 
del Municipio de Zacatecas. 
 



 
ACTA 75 (PLATAFORMA ZOOM) 

SESIÓN ORDINARIA 43, VIRTUAL 
FECHA: MARTES 15 DE JUNIO DE 2021 

5 
 

12).- Análisis, discusión y en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión 
Edilicia de Reglamentos e Iniciativas de Ley, relativo a la autorización de las Reglas de 
Operación para el Programa de Fondo de Fortalecimiento a PyMEs del Municipio de 
Zacatecas. 
 
13). Asuntos Generales.  

 
Por lo tanto, señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita 
manifestar el sentido de su voto de manera nominal, con relación a la aprobación del Orden del 
Día propuesto, con sus modificaciones. Comenzamos con su nombre y el sentido de su voto: 
 
El C. Presidente, Mtro. Salvador Estrada González, a favor; 
La C. Síndica, T.A.E. Ruth Calderón Babún, a favor;  
El C. Regidor, Lic. Luis Eduardo Monreal Moreno, a favor:  
La C. Regidora, M.A.C. María Guadalupe Salazar Contreras, a favor; 
El C. Regidor, Lic. José René Sosa Cordero, a favor;  
La C. Regidora, Dra. Fátima Stefanía Castrellón Pacheco, a favor; 
El C.  Regidor, Lic.  Orlando Mauricio Torres Hernández, a favor;  
La C. Regidora, Lic. María de Lourdes Zorrilla Dávila, a favor;  
El C. Regidor, Lic. Juan Manuel Solís Caldera, a favor; 
La C. Regidora, Lic. Susana de la Paz Portillo Montelongo, a favor; 
La C. Regidora, Mtra. Mayra Alejandra Espino García, a favor; 
El C. Regidor, Dr. Manuel Castillo Romero, a favor; 
La C. Regidora, Lic. Nancy Harletl Flores Sánchez, a favor; 
La C. Regidora, Lic. Margarita López Salazar, a favor; 
El C. Regidor, L.E.M. Sergio Alejandro Garfias Delgado, a favor; 
 
Por lo tanto con 15 votos a favor, 0 en contra y 0 abstenciones. Informo señor Presidente que la 
propuesta del Orden del Día con sus modificaciones fue aprobada por unanimidad”.  (Punto 
de Acuerdo AHAZ/674/2021) 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 

El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Muchas gracias Lic. Gerardo  Espinoza Solís. Le solicito continúe con el Desarrollo de la 
presente Sesión”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Con motivo de tratarse de una Sesión Ordinaria, si algún integrante desea inscribirse en los 
Asuntos Generales por favor manifiéstelo para integrarlo en la lista correspondiente, levantando 
su mano y permanecer a cuadro. El Regidor Manuel Solís ¿Alguien más que desee inscribir un  
Asunto General? Se cierra la lista de participantes señor Presidente, con el Regidor Manuel 
Solís”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
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El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Gracias Lic. Gerardo  Espinoza Solís. Le solicito continúe con el Desarrollo de la Sesión”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Señor Regidor Manuel Solís ¿Cuál sería su Asunto General?”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, Juan Manuel Solís Caldera: 
“Muy  bien, gracias licenciado, no es un Asunto General, nada más quería pedir su apoyo para 
que haga llegar a todos los compañeros los dictámenes de la Comisión para que cuando 
lleguemos al punto de discusión ya lo tengan ellos en sus correos”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“De inmediato señor Regidor. Inmediatamente los pasamos, a sus órdenes. Informo al H. 
Ayuntamiento que el siguiente punto del Orden del Día es el número:  
 
3). Lectura de correspondencia: 
 

a) Tenemos  recibidos primeramente un escrito enviado  por los Licenciados en Derecho 
Moisés Muñoz Cadena y Francisco Emiliano Ruiz Aguilar en su carácter de 
representantes del Lic. Genaro Borrego Estrada, solicitando al Ayuntamiento de 
Zacatecas, Zacatecas; se de intervención a una queja que se está presentando por 
diversas acciones de construcción en una finca en el Centro  de la Ciudad de Zacatecas, 
mismo que será remitido en este momento a la Comisión correspondiente y a la 
Secretaría de Desarrollo Urbano y Medio Ambiente”. 
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_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
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El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
 

b) También se tiene por recibido, oficio de fecha 3 de junio del 2021, dirigido al  Mtro. 
Salvador Estrada González, Presidente Municipal de Zacatecas, Zacatecas, suscrito por 
la Lic. Juana María Luciana Castrellón Acosta, Jefa del Departamento de Atención Legal 
Adjunta de la Secretaría de Educación del  Estado de Zacatecas, con atención a la Síndica  
Municipal T.A.E. Ruth Calderón Babún, el cual establece lo siguiente: 

 
Oficio que remitimos en este momento a la Sindicatura Municipal y a la Comisión 
correspondiente”.  
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
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El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
 

c) Se da cuenta también de Oficio  recibido en fecha 10 de junio del presente año, suscrito  
por la Síndica Municipal T.A.E. Ruth Calderón Babún, dirigido al Mtro. Salvador 
Estrada G0nzález en su carácter de Presidente Municipal, con número de referencia 
444/2021. Memorándum. Con atención a esta Secretaría de Gobierno Municipal, mismo 
que doy lectura en este momento: 
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Adjunta también oficio suscrito  por el Auditor Superior del Estado, Raúl Brito Berumen y  que 
está dirigido al Ayuntamiento de Zacatecas, Zacatecas. Presente. El cual me permito dar lectura: 

 
Informe que se encuentra a disposición de todos los integrantes de este Cabildo, en está 
Secretaria de Gobierno, para quien desee consultarlo o  en su caso quien desee una copia simple 
podamos proporcionárselos.  
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
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El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 

d) De igual forma doy cuenta de un oficio también suscrito por el Auditor Superior del 
Estado L.C. Raúl Brito Berumen. Con fecha  de recibido 14 de junio de 2021. El cual 
señala lo siguiente: 

 

 
 
Permítanme un momento, doy cuenta en este  momento a los  integrantes de este Cabildo que 
siendo las  dieciocho horas con cuarenta y cuatro horas se incorpora a la sesión el Regidor 
Hiram Azael Galván Ortega. Mismo que haremos llegar a cada uno de ustedes, le turnaremos 
también a la Dirección Jurídica a efecto de que emita la opinión correspondiente”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
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El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 

e) Siguiendo con la correspondencia, tenemos también escrito signado  por el Secretario 
Miguel Félix Carrillo, Secretario de Servicios Públicos, de fecha 14 de junio del presente 
año, recibido en esa misma fecha, con número de memorándum SSP/262/2021 Relativo 
al asunto de consideración del Honorable Cabildo de la propuesta de rehabilitación del 
Rastro Municipal.  Dirigido al Lic. Gerardo Espinoza Solís, Secretario de Gobierno. Me 
permito darle lectura en este momento: 
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Esta solicitud la vamos a remitir también a la Sindicatura Municipal, a la Comisión de Hacienda 
correspondiente y a la Secretaría de Finanzas. Es cuanto por la correspondencia recibida, señor 
Presidente”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
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El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Muchísimas gracias Lic. Gerardo Espinoza, le solicito continuar con el desarrollo de la presente 
sesión”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Informo al H. Ayuntamiento que el siguiente punto del Orden del Día es el número: 4). 
Análisis, discusión y en su caso, aprobación del contenido del Acta de Cabildo: 
 

 Acta N° 74, de Sesión Ordinaria 42, de fecha 31 de mayo del año 2021”.  
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 

El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Gracias Lic. Gerardo Espinoza, toda vez que se le hizo llegar con anticipación el contenido del 
Acta anteriormente mencionada, solicitó la dispensa de la lectura de esta, consultando a los 
integrantes del Cuerpo Colegiado si desean intervenir en el punto en cuestión. El Lic. Gerardo 
Espinoza Solís tomará la lista de participaciones”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Con su permiso señor Presidente, para quienes  deseen intervenir en primera ronda, se abre la 
lista  de oradores. Favor de levantar  su mano y permanecer a cuadro ¿Alguien desea enlistarse 
para intervenir en este punto del Orden del Día? La lista de oradores se encuentra desierta 
señor Presidente”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 

El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Lic. Gerardo Espinoza, proceda entonces a tomar la votación la votación de manera nominal, 
respecto del punto del Orden del Día  que nos ocupa”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita manifestar el 
sentido de su voto de manera nominal, respecto al punto número 4). Análisis, discusión y en su 
caso, aprobación del contenido del Acta de Cabildo: 
 

 Acta N° 74, de Sesión Ordinaria 42, de fecha 31 de mayo del año 2021.  
 
Comenzamos con su nombre y el sentido de su voto: 
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El C. Presidente, Mtro. Salvador Estrada González, a favor; 
La C. Síndica, T.A.E. Ruth Calderón Babún, a favor;  
El C. Regidor, Lic. Luis Eduardo Monreal Moreno, a favor:  
La C. Regidora, M.A.C. María Guadalupe Salazar Contreras, a favor; 
El C. Regidor, Lic. José René Sosa Cordero, a favor;  
La C. Regidora, Dra. Fátima Stefanía Castrellón Pacheco, a favor; 
El C.  Regidor, Lic.  Orlando Mauricio Torres Hernández, a favor;  
La C. Regidora, Lic. María de Lourdes Zorrilla Dávila, a favor;  
El C. Regidor, Lic. Juan Manuel Solís Caldera, a favor; 
La C. Regidora, Lic. Susana de la Paz Portillo Montelongo, a favor; 
La C. Regidora, Mtra. Mayra Alejandra Espino García, a favor; 
El C. Regidor, Dr. Manuel Castillo Romero, a favor; 
La C. Regidora, Lic. Nancy Harletl Flores Sánchez, a favor; 
La C. Regidora, Lic. Margarita López Salazar, a favor; 
El C. Regidor, L.E.M. Sergio Alejandro Garfias Delgado, a favor; 
El C. Regidor, Mtro. Hiram Azael Galván Ortega, a favor. 
 
Por lo tanto señor Presidente, con 16 votos a favor. Informo que las propuestas fueron 
aprobadas por unanimidad”.  (Punto de Acuerdo AHAZ/675/2021) 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 

El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Muchas gracias Lic. Gerardo  Espinoza Solís. Le solicito continúe con el Desarrollo de la 
presente Sesión”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Informo al H. Ayuntamiento que el siguiente punto del Orden del Día es el número: 5). 
Análisis, discusión y en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión Edilicia de 
Hacienda Pública y Patrimonio Municipal, referente a la aprobación de recursos para gastos 
indirectos y desarrollo institucional, del Programa Fondo de Infraestructura Social Municipal 
(FISM), correspondiente al Ejercicio Fiscal 2021, a solicitud de la Secretaría de Obras Públicas 
Municipales”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 

El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Muchas gracias Lic. Gerardo Espinoza Solís, se le concede el uso de la voz a nuestra Síndica 
Municipal T.A.E.  Ruth Calderón Babún,  Presidenta de la Comisión Edilicia de Hacienda  
Pública y Patrimonio Municipal para que nos dé cuenta del dictamen correspondiente”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
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La C. Síndica Municipal, T.A.E. Ruth Calderón Babún: 
“Con su permiso señor Presidente, compañeras Regidoras, Regidores, Encargado de la 
Secretaría de Gobierno. 
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La C. Síndica Municipal, T.A.E. Ruth Calderón Babún: 
“Una moción. Se me hace muy complicado estar leyendo eso, porque  inclusive trae muchos 
errores el memorándum que nos envió el Encargado de la Secretaría de Obras Públicas ¿Qué 
procede en este caso señor Secretario?”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Desea que la auxilie n la lectura señora Síndica”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 

La C. Síndica Municipal, T.A.E. Ruth Calderón Babún: 
“Más que la lectura, trae muchos errores aquí”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Si gusta, puede someter a consideración la aprobación y que se haga la revisión, la ortografía y 
gramática del punto y que se someta a consideración nada más la aprobación, si es que  se logra 
dilucidar el tema de la materia del Punto de Acuerdo, si ustedes así lo determinan”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 

La C. Síndica Municipal, T.A.E. Ruth Calderón Babún: 
“Bueno más que nada, yo creo que  continúo con la lectura, nada más doy las características 
puesto que el dictamen  ya está  en nuestros correos, el número de piezas y el monto,  si le 
parece a este Honorable Cabildo”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 

El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Adelante señora Síndico a ver si podemos dilucidar todos lo que se va a tratar la sesión”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 

La C. Síndica Municipal, T.A.E. Ruth Calderón Babún: 
“Ok, muchas gracias: 
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_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 



 
ACTA 75 (PLATAFORMA ZOOM) 

SESIÓN ORDINARIA 43, VIRTUAL 
FECHA: MARTES 15 DE JUNIO DE 2021 

68 
 

El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Muchas gracias Síndica Municipal. Lic. Gerardo Espinoza Solís le solicito que si algún 
integrante del Cabildo desea intervenir  tome lista de las participaciones, por favor”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Con su permiso, se abre la lista de oradores en primera  ronda. Quienes deseen participar favor 
de levantar su mano y permanecer a cuadro ¿Alguien que desee enlistarse en primera ronda? Se 
encuentra desierta la lista de oradores señor Presidente”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 

El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Lic. Gerardo Espinoza Solís, proceda entonces a tomar la votación  nominal respecto del Orden 
del Día que nos ocupa”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita manifestar el 
sentido de su voto de manera nominal, respecto al punto número 5). Análisis, discusión y en su 
caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión Edilicia de Hacienda Pública y 
Patrimonio Municipal, referente a la aprobación de recursos para gastos indirectos y desarrollo 
institucional, del Programa Fondo de Infraestructura Social Municipal (FISM), correspondiente 
al Ejercicio Fiscal 2021, a solicitud de la Secretaría de Obras Públicas Municipales. 
 
Comenzamos con su nombre y el sentido de su voto: 
 
El C. Presidente, Mtro. Salvador Estrada González, a favor; 
La C. Síndica, T.A.E. Ruth Calderón Babún, a favor;  
El C. Regidor, Lic. Luis Eduardo Monreal Moreno, a favor:  
La C. Regidora, M.A.C. María Guadalupe Salazar Contreras, a favor; 
El C. Regidor, Lic. José René Sosa Cordero, a favor;  
La C. Regidora, Dra. Fátima Stefanía Castrellón Pacheco, a favor; 
El C.  Regidor, Lic.  Orlando Mauricio Torres Hernández, a favor;  
La C. Regidora, Lic. María de Lourdes Zorrilla Dávila, a favor;  
El C. Regidor, Lic. Juan Manuel Solís Caldera, a favor; 
La C. Regidora, Lic. Susana de la Paz Portillo Montelongo, a favor; 
La C. Regidora, Mtra. Mayra Alejandra Espino García, a favor; 
El C. Regidor, Dr. Manuel Castillo Romero, a favor; 
La C. Regidora, Lic. Nancy Harletl Flores Sánchez, a favor; 
La C. Regidora, Lic. Margarita López Salazar, a favor; 
El C. Regidor, L.E.M. Sergio Alejandro Garfias Delgado, a favor; 
El C. Regidor, Mtro. Hiram Azael Galván Ortega, a favor. 
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Por lo tanto señor Presidente, con 16 votos a favor. Informo que la propuesta fue aprobada por 
unanimidad”.  (Punto de Acuerdo AHAZ/676/2021) 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 

El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Muchas gracias Lic. Gerardo Espinoza Solís. Le solicito continúe con el Desarrollo de la 
presente Sesión”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Informo al H. Ayuntamiento que el siguiente punto del Orden del Día es el número: 6).- 
Análisis, discusión y en su caso, aprobación del dictamen que presentan en conjunto las 
Comisiones Edilicias de Obra Pública, Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial; y la de 
Hacienda Pública y Patrimonio Municipal, relativo a la rectificación del Punto de Acuerdo 
AHAZ/662/2021, de fecha 30 de abril del año 2021, referente a la autorización de ejecución de 
obra pública, correspondiente al Fondo de Infraestructura Social Municipal (FISM) del 
Ejercicio Fiscal 2021”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 

El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Muchas gracias Lic. Gerardo Espinoza Solís, se le concede el uso de la voz a la Regidora  M.A.C. 
Ma. Guadalupe Salazar Contreras, Presidenta de la H. Comisión Edilicia de Obra Pública, 
Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial para que nos dé cuenta del dictamen 
correspondiente”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
La C. Regidora, M.A.C. Ma. Guadalupe Salazar Contreras: 
“Haber un segundito. Disculpe señor Secretario me puede repetir el número que supuestamente 
yo debo de”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Con todo gusto señora Regidora. Es el Punto de Acuerdo AHAZ/662/2021, de fecha 30 de abril 
del año 2021”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
La C. Regidora, M.A.C. Ma. Guadalupe Salazar Contreras: 
“Pero ¿Qué número de la Orden del Día es?”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
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El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Es el punto número seis Regidora”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
La C. Regidora, M.A.C. Ma. Guadalupe Salazar Contreras: 
“Denme un segundo ya me perdí”.  
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“¿Gusta que dé lectura yo Regidora?”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
La C. Regidora, M.A.C. Ma. Guadalupe Salazar Contreras: 
“Si me hace favor”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Con su permiso señor Presidente, me permito dar lectura”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 

El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Adelante Lic. Gerardo Espinoza Solís”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Gracias con autorización de este Honorable Cabildo, procedo a dar lectura a los puntos 
correspondientes del dictamen: 
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Si me permiten este Punto de Acuerdo a solicitud del área de Obras Públicas es para rectificar 
un error  en la cantidad por solo tres pesos, se había aprobado por $3‟967,734.52 y la cantidad 
correcta que es la que propone el dictamen es por 3‟967,737.52 Es cuanto señor Presidente”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
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El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Muchas gracias Lic. Gerardo Espinoza Solís. Si algún integrante del Honorable Cabildo desea 
intervenir tome la lista de las  participaciones”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 

El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Licenciado Gerardo 
Espinoza Solís: 
“Con su permiso señor Presidente. También doy cuenta que se encuentra presente en la Sesión 
virtual el Encargado de la Secretaría de Obras Públicas, por sí desea intervenir. Se les  consulta a 
los integrantes del H. Cabildo quienes deseen participar en primera ronda, favor de levantar su 
mano  y permanecer a cuadro ¿Alguien que desee intervenir? No hay intervenciones señor 
Presidente”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 

El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Muchas gracias Lic. Gerardo Espinoza Solís, algún integrante del Cabildo desee intervenir 
tome la lista de las participaciones”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Con su permiso Señor Presidente, tomando en cuenta que se encuentra presente en la sesión 
virtual el Encargado de Secretaria de Obras Públicas, por si desea intervenir, se les consulta a 
los integrantes de este Cabildo, quienes deseen participar en primera ronda, favor de levantar su 
mano y permanecer a cuadro ¿Alguien que desee intervenir? No hay intervenciones Señor 
Presidente”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Lic. Gerardo Espinoza Solís, proceda tomar entonces la votación de manera nominal respecto 
al punto del orden del día que nos ocupa”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Se les solicita manifestar el sentido de su voto de manera nominal respecto al punto 6).- 
Análisis, discusión y en su caso, aprobación del dictamen que presentan en conjunto las 
Comisiones Edilicias de Obra Pública, Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial; y la 
de Hacienda Pública y Patrimonio Municipal, relativo a la rectificación del Punto de 
Acuerdo AHAZ/662/2021, de fecha 30 de abril del año 2021, referente a la autorización de 
ejecución de obra pública, correspondiente al Fondo de Infraestructura Social Municipal 
(FISM) del Ejercicio Fiscal 2021”. 
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Comenzamos con su nombre y el sentido de su voto: 
El C. Presidente, Mtro. Salvador Estrada González, a favor;| 
La C. Síndica, T.A.E. Ruth Calderón Babún, a favor;  
El C. Regidor, Lic. Luis Eduardo Monreal Moreno, a favor:  
La C. Regidora, M.A.C. María Guadalupe Salazar Contreras, a favor; 
El C. Regidor, Lic. José René Sosa Cordero, a favor;  
La C. Regidora, Dra. Fátima Stefanía Castrellón Pacheco, a favor; 
El C.  Regidor, Lic. Orlando Mauricio Torres Hernández, a favor;  
La C. Regidora, Lic. María de Lourdes Zorrilla Dávila, a favor;  
El C. Regidor, Lic. Juan Manuel Solís Caldera, a favor; 
La C. Regidora, Lic. Susana de la Paz Portillo Montelongo, a favor; 
La C. Regidora, Mtra. Mayra Alejandra Espino García, a favor; 
El C. Regidor, Dr. Manuel Castillo Romero, a favor; 
La C. Regidora, Lic. Nancy Harletl Flores Sánchez, a favor; 
La C. Regidora, Lic. Margarita López Salazar, a favor; 
El C. Regidor, L.E.M. Sergio Alejandro Garfias Delgado, a favor; 
El C. Regidor, Mtro. Hiram Azael Galván Ortega, a favor. 
 
“Por lo tanto señor Presidente con 16 votos a, le informo que la propuesta fue aprobada por 
unanimidad”.  (Punto de Acuerdo Número AHAZ/677/2021) 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Muchas gracias Lic. Gerardo Espinoza Solís por favor continúe con el desarrollo de la 
presente”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Informo al Honorable Ayuntamiento que el siguiente punto del orden del día es el  7). 
Análisis, discusión y en su caso, aprobación del Punto de Acuerdo correspondiente a la 
autorización de ejecución de obra pública, relativo al suministro y colocación de 
calentadores solares, incluida la instalación para su correcto funcionamiento (Lotes), por 
un monto total de $680,000.00 (seiscientos ochenta mil pesos 00/100 M.N.), mismo que 
fue debidamente aprobado en Sesión de Comisiones Edilicias Unidas de Obra Pública, 
Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial; y la de Hacienda Pública y Patrimonio 
Municipal, en fecha 28 de abril del año 2021”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Muchas gracias Lic. Gerardo Espinoza Solís, le solicito pueda dar lectura a la propuesta de  
punto de acuerdo relativo al suministro y colocación de calentadores solares”.  
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
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El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Si me permite daré solamente lectura a el título de la propuesta, los considerandos y el punto 
de acuerdo si me permite.”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Adelante”.  
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Propuesta del punto de acuerdo correspondiente a la autorización de ejecución de obra pública 
relativo”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
La C. Regidora, M.A.C. María Guadalupe Salazar Contreras: 
“Una disculpa, perdón, perdón, perdón que lo interrumpa Secretario”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Adelante Señora Regidora, por favor”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
La C. Regidora María Guadalupe Salazar Contreras: 
“No se Señor Presidente si pueda exponer el punto de acuerdo (inaudible). Integrantes del 
Honorable Ayuntamiento de Zacatecas, solicito me autoricen leer solamente la propuesta y el 
punto de acuerdo que se ira a votar por economía procesal, ya que debemos de tenerlo ya sea 
digital o impreso la información”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Adelante Regidora”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
La C. Regidora María Guadalupe Salazar Contreras: 
“Propuesta de punto de acuerdo correspondiente a la autorización de  Ejecución de Obra 
Pública relativo al suministro y colocación de calentadores solares y (inaudible) Comisiones 
Unidas de Obra Pública, Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, la de Hacienda Pública 
y Patrimonio Municipal, en fecha 28 de abril de año en curso: 
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Es cuanto”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 



 
ACTA 75 (PLATAFORMA ZOOM) 

SESIÓN ORDINARIA 43, VIRTUAL 
FECHA: MARTES 15 DE JUNIO DE 2021 

96 
 

El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Muchas gracias Regidora María Guadalupe Salazar, Lic. Gerardo Espinoza Solís, le solicito que 
si algún integrante de Cabildo desea intervenir tome lista de las participaciones”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“También presente en esta Sesión virtual el Arquitecto Alonso Enríquez por su hubiera una 
pregunta al respecto, se abre la lista de participaciones en primera ronda, quienes deseen 
participar favor de levantar su mano y permanecer a cuadro ¿Alguien que desee intervenir en 
primera ronda? No hay participantes en la lista de oradores Señor Presidente”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Muy bien Lic. Gerardo Espinoza Solís, proceda entonces a tomar las votaciones de manera 
nominal respecto al punto del orden del día que nos ocupa”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Señoras y Señores integrantes del Honorable Ayuntamiento de Zacatecas, se le solicita 
manifestar el sentido de su voto de manera nominal, respecto al punto 7). Análisis, discusión y 
en su caso, aprobación del Punto de Acuerdo correspondiente a la autorización de ejecución 
de obra pública, relativo al suministro y colocación de calentadores solares, incluida la 
instalación para su correcto funcionamiento (Lotes), por un monto total de $680,000.00 
(seiscientos ochenta mil pesos 00/100 M.N.), mismo que fue debidamente aprobado en 
Sesión de Comisiones Edilicias Unidas de Obra Pública, Desarrollo Urbano y Ordenamiento 
Territorial; y la de Hacienda Pública y Patrimonio Municipal, en fecha 28 de abril del año 
2021. 
Comenzamos con su nombre y el sentido de su voto: 
El C. Presidente, Mtro. Salvador Estrada González, a favor; 
La C. Síndica, T.A.E. Ruth Calderón Babún, a favor;  
El C. Regidor, Lic. Luis Eduardo Monreal Moreno, a favor:  
La C. Regidora, M.A.C. María Guadalupe Salazar Contreras, a favor; 
El C. Regidor, Lic. José René Sosa Cordero, a favor;  
La C. Regidora, Dra. Fátima Stefanía Castrellón Pacheco, a favor; 
El C.  Regidor, Lic. Orlando Mauricio Torres Hernández, a favor;  
La C. Regidora, Lic. María de Lourdes Zorrilla Dávila, a favor;  
El C. Regidor, Lic. Juan Manuel Solís Caldera, a favor; 
La C. Regidora, Lic. Susana de la Paz Portillo Montelongo, a favor; 
La C. Regidora, Mtra. Mayra Alejandra Espino García, a favor; 
El C. Regidor, Dr. Manuel Castillo Romero, a favor; 
La C. Regidora, Lic. Nancy Harletl Flores Sánchez, a favor; 
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La C. Regidora, Lic. Margarita López Salazar, a favor; 
El C. Regidor, L.E.M. Sergio Alejandro Garfias Delgado, a favor; 
El C. Regidor, Mtro. Hiram Azael Galván Ortega, a favor. 
 
“Por lo tanto señor Presidente con 16 votos a, le informo que la propuesta fue aprobada por 
unanimidad”.  (Punto de Acuerdo AHAZ/678/2021)       
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Muchas gracias Lic. Gerardo Espinoza Solís, le solicito por favor continuar con el desarrollo  
del Orden del Día”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Informo al Honorable Ayuntamiento que el siguiente punto del orden del día es en 8).- 
Análisis discusión y en su caso aprobación del dictamen que presenta la Comisión Edilicia de 
igualdad de Género relativo a la autorización para que el Ayuntamiento de Zacatecas signe 
Convenio de Colaboración con la Secretaría de las Mujeres (SEMUJER) del Gobierno del Estado 
de Zacatecas, en el marco del Programa de Fortalecimiento a las Instancias Municipales de las 
Mujeres (PROFTMMEZ) 2021”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Muchas gracias Lic. Gerardo Espinoza Solís, se le concede el uso de la voz la Regidora Mayra 
Espino García, para que nos dé cuenta del dictamen correspondiente”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
La C. Regidora, Mtra. Mayra Alejandra Espino García: 
“Gracias Señor Presidente, con su permiso: 
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“Es cuanto”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
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El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Muchas gracias Regidora, Lic. Gerardo Espinoza Solís, le solicito que si algún integrante del 
Cabildo desee intervenir y tome lista de las participaciones”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Con su permiso Señor Presidente, también doy cuenta que se encuentra presente la Directora 
del Instituto Municipal de las Mujeres, la Lic. Emilia Pesci. se abre la lista de oradores en 
primera ronda, quienes deseen participar favor de levantar su mano y permanecer a cuadro, la 
Regidora Susana de la Paz ¿Alguien más? la Regidora Mayra Espino ¿Alguien más?, se cierra la 
primera ronda de lista de oradores Señor Presidente con la Regidora Susana de la Paz y la 
Regidora Mayra Espino”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Gracias Lic. Gerardo Espinoza Solís, adelante Regidora Susana de la Paz Portillo Montelongo”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
La C. Regidora, Lic. Susana de la Paz Portillo Montelongo: 
“Gracias Presidente, muy buenas tardes compañeros, bueno nada más hacer  el comentario del 
convenio, pues es muy importante la participación que tengamos nosotros en el Municipio con 
estas personas que se encuentran vulnerables, con estas mujeres sobre todo y aclarar que en el 
convenio se hizo una modificación en sus cláusulas, nada más asentando en el senito de que el 
mismo lo vamos a cortar o se va acotar al 31 de Agosto que son donde concluye las actividades 
por parte de INMUZAI, es cuanto ”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Gracias Regidora Susana, Regidora Mayra por favor”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
La C. Regidora, Mtra. Mayra Alejandra Espino García: 
“Gracias Señor Presidente, bueno nada más hacerle de su conocimiento compañeros que se 
presenta en Cabildo únicamente por que el convenio excede la fecha de término en los artículos 
que menciona ahí este el convenio, el convenio se mandó de igual para todos los  Municipios 
que formaron parte de este proyecto, por ahí, por eso se tuvo que pasar por Cabildo puesto que 
la cantidad como ustedes ven es mínima, son $20.000.00 (veinte mil pesos 00/100 M.N.), nada 
más el cual Gobierno del Estado dará $40.000. 00/100 M.N.) Para formar una bolsa de 
$60,000.00 (sesenta mil pesos 00/100 M.N.) en total, lo que comentaba aquí la Regidora 
Susana, en el convenio en la cláusula decimo catorce me parece, es donde viene ahí que 
podemos terminar el convenio por alguna causa de fuerza mayor y en este caso puede ser por 
termino de administración 2018-2021, seria cuanto”. 
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_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Muchas Regidora Mayra, si alguien desea participar en segunda ronda, abrimos la lista de 
participaciones, le pido al Lic. Gerardo Espinosa Solís que tome registro de ello”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Con su permiso Señor Presidente, quienes deseen participar en segunda ronda se abre la lista 
de oradores, favor de levantar su mano y permanecer a cuadro, no hay participaciones en 
segunda ronda Señor Presidente”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Gracias Lic. Gerardo Espinosa Solís proceda entonces a tomar la votación de manera nominal 
respecto al punto del Orden del Día que nos ocupa”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Señoras y señores integrantes del Honorable Ayuntamiento de Zacatecas, se les solicita 
manifestar el sentido de su voto de manera nominal respecto al punto 8).- Análisis discusión y 
en su caso aprobación del dictamen que presenta la Comisión Edilicia de igualdad de Género 
relativo a la autorización para que el  Honorable Ayuntamiento de Zacatecas signe Convenio de 
Colaboración con la Secretaría de las Mujeres (SEMUJER) del Gobierno del Estado de 
Zacatecas, en el marco del Programa de Fortalecimiento a las Instancias Municipales de las 
Mujeres (PROFTMMEZ) 2021”. 
 
Comenzamos con su nombre y el sentido de su voto: 
El C. Presidente, Mtro. Salvador Estrada González, a favor; 
La C. Síndica, T.A.E. Ruth Calderón Babún, a favor;  
El C. Regidor, Lic. Luis Eduardo Monreal Moreno, a favor:  
La C. Regidora, M.A.C. María Guadalupe Salazar Contreras, a favor; 
El C. Regidor, Lic. José René Sosa Cordero, a favor;  
La C. Regidora, Dra. Fátima Stefanía Castrellón Pacheco, a favor; 
El C.  Regidor, Lic. Orlando Mauricio Torres Hernández, a favor;  
La C. Regidora, Lic. María de Lourdes Zorrilla Dávila, a favor;  
El C. Regidor, Lic. Juan Manuel Solís Caldera, a favor; 
La C. Regidora, Lic. Susana de la Paz Portillo Montelongo, a favor; 
La C. Regidora, Mtra. Mayra Alejandra Espino García, a favor; 
El C. Regidor, Dr. Manuel Castillo Romero, a favor; 
La C. Regidora, Lic. Nancy Harletl Flores Sánchez, a favor; 
La C. Regidora, Lic. Margarita López Salazar, a favor; 
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El C. Regidor, L.E.M. Sergio Alejandro Garfias Delgado, a favor; 
El C. Regidor, Mtro. Hiram Azael Galván Ortega ¿Regidor Hiram? Perdió conexión, si me 
permiten vamos a tratar de conectar con el Regidor Hiram. No es posible conectar con el 
Regidor Hiram Galván. 
 
“Por lo tanto con 15 votos a favor, le informo Señor Presidente que la propuesta fue aprobada 
por unanimidad”.  (Punto de Acuerdo Número AHAZ/679/2021) 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Muchas gracias Lic. Paz. Lic. Gerardo Espinoza Solís por favor proceda con el desarrollo de la 
presente sesión”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Informo al Honorable Ayuntamiento que el siguiente punto del orden del día es en 9).- 
Análisis discusión y en su caso aprobación de la propuesta de punto de acuerdo que presenta la 
Sindica Municipal T.A.E. Ruth Calderón Babún relativa a la modificación del punto de acuerdo 
AHZ/615/2021 de sesión ordinaria de Cabildo No. 39 de fecha 28 de febrero del 2021, 
específicamente su punto cuarto”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Muchas gracias Lic. Gerardo Espinoza Solís, le concedemos el uso de la voz a nuestra Sindica 
Municipal  T.A.E. Ruth Calderón Babún para que nos dé cuenta de la propuesta del punto de 
acuerdo correspondiente”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
La C. Síndica, T.A.E. Ruth Calderón Babún: 
“Muchas gracias Presidente con el permiso de este Cuerpo Colegiado: 
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“Sería cuanto”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
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El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Muchas gracias Señora Sindica Municipal, Lic. Gerardo Espinoza Solís, le solicito que si algún 
integrante del Cabildo desea intervenir tome lista de las participaciones”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Se abre la lista de participaciones en primera ronda, quien así desee realizarlo, favor de 
levantar su mano y permanecer a cuadro ¿Alguien que desee participar en primera ronda? No 
hay oradores inscritos Señor Presidente”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Lic. Gerardo Espinoza Solís, proceda en entonces en tomar de manera nominal respecto punto 
del orden del día que nos ocupa”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Señoras y Señores integrantes del  Honorable Ayuntamiento de Zacatecas, se le solicita 
manifestar el sentido de su voto de manera nominal respecto al punto 9).- Análisis discusión y 
en su caso aprobación de la propuesta de punto de acuerdo que presenta la Sindica Municipal 
T.A.E. Ruth Calderón Babún relativa a la modificación del punto de acuerdo AHZ/615/2021 de 
sesión ordinaria de Cabildo No. 39 de fecha 28 de febrero del 2021, específicamente su punto 
cuarto. 
 
Comenzamos con su nombre y el sentido de su voto: 
El C. Presidente, Mtro. Salvador Estrada González, a favor; 
La C. Síndica, T.A.E. Ruth Calderón Babún, a favor;  
El C. Regidor, Lic. Luis Eduardo Monreal Moreno, a favor:  
La C. Regidora, M.A.C. María Guadalupe Salazar Contreras, a favor; 
El C. Regidor, Lic. José René Sosa Cordero, a favor;  
La C. Regidora, Dra. Fátima Stefanía Castrellón Pacheco, a favor; 
El C.  Regidor, Lic. Orlando Mauricio Torres Hernández, a favor;  
La C. Regidora, Lic. María de Lourdes Zorrilla Dávila, a favor;  
El C. Regidor, Lic. Juan Manuel Solís Caldera, a favor; 
La C. Regidora, Lic. Susana de la Paz Portillo Montelongo, a favor; 
La C. Regidora, Mtra. Mayra Alejandra Espino García, a favor; 
El C. Regidor, Dr. Manuel Castillo Romero, a favor; 
La C. Regidora, Lic. Nancy Harletl Flores Sánchez, a favor; 
La C. Regidora, Lic. Margarita López Salazar, a favor; 
El C. Regidor, L.E.M. Sergio Alejandro Garfias Delgado, a favor; 
El C. Regidor, Mtro. Hiram Azael Galván Ortega, Regidor Hiram. Me indica que sigue con 
deficiencias para poderse conectar. 
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 “Por lo tanto Señor Presidente, con 15 votos a favor, le informo que la propuesta fue aprobada 
por unanimidad”.  (Punto de Acuerdo Número AHAZ/680/2021) 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Muchas gracias Gerardo Espinoza Solís, le solicito continúe con el desarrollo de la presente 
sesión”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Informo al Honorable Ayuntamiento que el siguiente punto del orden del día es el  10).- 
Análisis, discusión y en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión Edilicia de 
Reglamentos e Iniciativas de Ley, relativo a diversas reformas y adiciones al Reglamento 
Orgánico del Gobierno Municipal de Zacatecas, formalizándose así la Unidad de Diversidad 
Sexual Municipal”. Le informo a  los integrantes de esta Cabildo que por instrucciones del 
Regidor Manuel Solís, ya fue distribuido en sus correos electrónicos los dictámenes a 
consideración así como en el chat de whats app de Cabildo, es cuanto Señor Presidente”.  
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Muchas gracias Lic. Gerardo Espinoza Solís, se le concede el uso de la voz al Lic. Juan Manuel 
Solís Caldera, Presidente de la Comisión Edilicia de Reglamento en  Iniciativas de Ley para que 
nos dé cuenta del dictamen correspondiente”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, Lic. Juan Manuel Solís Caldera, a favor; 
“Muchísimas gracias Señor Presidente: 
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“Seria cuanto Señor Presidente y compañeros”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
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“Muchas gracias Lic. Juan Manuel Solís Caldera, Lic. Gerardo Espinoza Solís Caldera, le solicito 
a usted o si algún integrante del Cabildo desea intervenir tome lista de las participaciones”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Se abre la lista de participaciones en primera ronda, también hago de su conocimiento que se 
encuentra presente la compañera Paz Barrón, Encargada de esta Unidad actualmente. Quienes 
deseen participar en primera ronda favor de levantar su  mano y permanecer a cuadro. La 
Sindica Ruth Calderón Babún, el Regidor Manuel Solís Caldera ¿Alguien más? Señor Presidente 
la compañera Paz Barrón está solicitando el uso de la voz, bien la Regidora María de Lourdes 
Zorrilla Dávila ¿Alguien más?  Señor Presidente,  se cierra la lista de oradores. Se encuentra 
enlistada la Sindica Municipal Ruth Calderón, el Regidor Juan Manuel Solís, la Regidora Malú 
Zorrilla y solicita el uso de la voz la compañera Paz Barrón integrante de la Administración 
Municipal, es cuanto”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Gracias Lic. Gerardo Espinoza Solís Caldera, adelante Síndica Municipal Ruth Calderón”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
La C. Síndica Municipal, T.A.E. Ruth Calderón Babún;  
“Con su permiso Señor Presidente, compañeras regidoras compañeros regidores, los 
funcionarios que nos acompañan, Lic. Gerardo Espinoza, bueno yo nada más quiero felicitarlos 
Señor Presidente, porque yo creo que esto constituye un gran legado que va a dejar a esta 
administración 2018-2021 como un Cabildo incluyente y pues eso que sirva para disminuir la 
brecha social y me da mucho gusto y lo felicito por este legado que propuso y que va a dejar. 
Seria cuanto”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Muchas gracias Señora Síndica, adelante Regidor Manolo Solís Caldera”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, Lic. Juan Manuel Solís Caldera: 
“Muchas gracias Señor Presidente, quisiera hacer un reconocimiento al Presidente, al Maestro 
Salvador Estrada González, por su dedicación a cada uno de los temas que llegan a su despacho 
y que el  sin duda le ha dado el respaldo que necesita cada uno de ellos, pero sobre todo que ha 
tenido la apertura al diálogo y la cercanía hacia su Cabildo, no cabe duda que el tema de 
diversidad sexual ha sido una cuestión de trabajo y  lucha evidente que se ha llevado a cabo de 
manera constante en esta misma administración y que gracias al desempeño incondicional de 
cada una de las personas que se han involucrado en la atención de la comunidad, han logrado 
concretar el proyecto sólido que el día de hoy podrá tener el respaldo legal que merece y que 
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lamentablemente no se le había dado anteriormente, reconozco el trabajo de cada una de las 
personas que se han visto involucradas en la creación de esta Unidad de Diversidad Sexual, que 
llega de manera legal al Organigrama del H. Ayuntamiento de Zacatecas y que solo se logrará 
otorgar el respaldo necesario y la atención a las personas que lo requieren, de aprobarse a favor 
este punto estaremos avanzado a la inclusión en la Capital, seria cuanto compañeros”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Muchas gracias Regidor Manolo, adelante Regidora Malú por favor”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
La C. Regidora, Lic. María de Lourdes Zorrilla Dávila: 
“Si, gracias, buenas tardes, eh mi participación consta en mi desacuerdo en que se integre una 
nueva unidad en el Organigrama, independientemente de la necesidad que tenga, no nada más 
la comunidad LGBT si no todos los ciudadanos de ser atendidos, yo creo que hay instancias en 
las organizaciones ahorita deberíamos de estar pensando más bien en adelgazar el organigrama, 
en disminuir el número (inaudible) que nos permite de eficientar de una manera increíble el  
hasta los servicios que prestamos, con esto no estoy diciendo que no sea importante la atención 
a este grupo y a cualquier otro de la ciudadanía, pero insisto, toda la atención fue de 
proporcionárseles en los lugares que ya tiene asignada la Presidencia para la atención a la 
Ciudadanía, es cuanto”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Muchas gracias Regidora y bueno agradecerles a la Señora Síndica, al Regidor Manolo por el 
respaldo, por haber escuchado y haber logrado un acuerdo, se complicó un poquito por temas 
electorales y políticos, pero por fortuna los hemos superado, a la Regidora Malú, pues 
agradecerle su punto de vista, lo respeto, no lo comparto, pero bueno, gracias también por el 
respaldo en otros temas, en otros puntos y bueno como buen Cabildo y como buenos seres 
humanos tenemos diferencias y discernimos, adelante la compañera Paz Barrón para que 
compara lo que desea expresar por favor ”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
La C. Lic. Paz Barrón: 
“Muy bien Señor Presidente, pues muchas gracias, pues antes que nada, agradecerles que me 
permitan tener esta pequeña intervención con ustedes, con el permiso de todas y todos los 
Regidores,  y por su puesto con todo el respeto posible porque así ha sido desde la primera vez 
que yo llegue al Ayuntamiento. A sido una relación laboral, una relación como compañeros 
compañeras que han tenido generar ahora sí que todas las condiciones para que se diera esta 
temática y poder trabajar de manera formal, de manera institucional el tema de discriminación, 
específicamente hacia las poblaciones de lesbianas, de gays, y de bisexuales, transexuales, 
travestis de impersexuales de queen, bueno decirles  que entiendo la pluralidad de toda esta 
modalidad en esta situación y en ese mismo sentido quiero comentarles y decirles que el 
Ayuntamiento en este momento puede convertirse en un Ayuntamiento que de una muestra 
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histórica de pluralidad, una muestra histórica de respaldo absoluto a los derechos humanos 
porque este tema es un tema de derechos humanos, la comunidad LGBT, hemos sido golpeados 
brutalmente con la discriminación desde tiempos muy atrás y no se nos había atendido en 
ningún Ayuntamiento, su servidora Paz Barrón, junto con otras compañeras y compañeros 
activistas hemos estado insistiendo y buscando la sensibilidad de los Gobiernos y en este 
Gobierno por primera vez en la historia de Zacatecas, encontramos esa sensibilidad y por 
primera vez en Zacatecas estamos a punto de ver que podemos concretar un acto de esta 
naturaleza con una acción contundente  como es la reglamentación de las oficinas de diversidad, 
de la Unidad de diversidad, quiero decirles que tiene su razón de ser y su razón de ser es la 
atención especializada a estos sectores que han estado desatendidos, efectivamente como dice la 
Regidora con todo respeto, quiero decirles que hay muchas instancias a dónde acudir 
finalmente, no se tiene la capacidad, no se tiene la capacitación para hacerlo, tan no se tiene 
atendidos y des atendidos, quiero decirles también que nosotras como población hemos 
ratificado que desde los Derechos Humanos, el sentido de que no existen personas ni de 
primera ni de segunda, y en ese sentido pues tenemos derecho a participar en la política pública 
y tenemos derecho a opinar y tenemos derecho a estar activos en toda esta situación, no se nos 
había dado antes y por ello quiero felicitarlas, quiero felicitarlos y quiero agradecerles de 
entrada la voluntad y la disposición que tuviera ya el día de hoy para transformar a Zacatecas y 
bueno dejarlo en sus mano porque finalmente así tiene que ser, es parte de la democracia y esto 
es parte de un ejercicio transparente que tiene que ser, tiene que darse y decirles que este es uno 
de los pasos más fundamentales para hacer un combate contundente, permanente, sistemático y 
estratégico a la discriminación en Zacatecas, les agradezco mucho y pues enhorabuena, estamos 
atentos”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Muchas gracias Lic. Paz. Lic. Gerardo Espinoza Solís si puede tomar los registros por si alguno 
de los compañeros quiere participar en segunda ronda”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Claro que sí Presidente, quien desee participar en segunda ronda se abre la lista de oradores, la 
Sindica Ruth Calderón Babún ¿Alguien más?, se cierra la lista de oradores señor Presidente 
solamente con la Sindica Ruth Calderón Babún”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Adelante Señora Sindica, por favor”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
La C. Regidora, María Guadalupe Salazar Contreras: 
“Disculpe Secretario, tengo desde el principio levantando la mano”. 
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_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Es que esta obscura”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
La C. Regidora, M.A.C. María Guadalupe Salazar Contreras: 
“No, le puse así, me la pueden leer de hecho, el acordeón”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Discúlpeme Regidora no la vi”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“El Regidor Hiram también Secretario”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Correcto el Regidor Hiram ¿Alguien más que desee participar? Ahora sí parece ser que 
solamente son 3 oradores inscritos Señor Presidente, en primer lugar la Síndica Ruth Calderón 
Babún, en segundo lugar la Regidora Lupita, y en tercer lugar el Regidor Hiram, es cuanto”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Gracias Lic. Gerardo Espinoza Solís, Señora Síndica Municipal por favor”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
La C. Síndica Municipal, T.A.E. Ruth Calderón Babún: 
“Si bueno, nada más aclarar, este, que no tiene ningún costo extra ahora sí que la compañera 
Paz Barrón forma parte de la nómina de este Ayuntamiento, aclarar que no tendría ningún costo 
extra esta unidad más que nada ahora sí que la distinción de la atención que les va a brindar a la 
comunidad y pues yo creo que es un tema de tolerancia, es un tema de tolerancia, de derechos 
humanos, y nuevamente este, me alegra mucho y encargarle a la compañera Paz Barrón, este 
que haga bien su trabajo en la unidad, que no lo dudo que así será, sería cuanto”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
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El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Gracias Señora Síndica, Regidora Lupita por favor, María Guadalupe Salazar perdón”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
La C. Regidora, M.A.C. María Guadalupe Salazar Contreras: 
“Muchísimas gracias Señor Presidente, bueno yo quiero comentar que, celebro que se realicen 
acciones, que construyan sociedades y gobiernos progresistas, yo creo que todos los seres 
humanos como comentaba anteriormente la Licenciada Paz, la Síndico, por lo pronto son a los 
que recuerdo, son actos solidarios, son actos incluyentes, son actos que reafirman el respeto 
entre los seres humanos y el libre albedrío yo creo que estas acciones van a ser históricas, 
porque creo que somos el primer Ayuntamiento que crea un espacio totalmente creado para 
tener a este sector de la sociedad, sector que ha sido muy golpeado a través de la historia y que 
realmente ahorita ya ha tenido muchos logros a su activismo gracias a su lucha continua y que 
la verdad yo celebro que entre seres humanos haya tolerancia y podamos a convivir, vamos 
aprender  a convivir con respeto y con amor, es cuanto ”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Gracias Regidora Lupita por favor, María Guadalupe Salazar, Regidor Hiram por favor”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, Mtro. Hiram Azael Galván Ortega: 
“Si gracias, primero una disculpa por ahí tuve problemas de conexión ¿Si me escuchan? Bueno 
nada más reconocer el trabajo que han hecho los colectivos para llegar a esta instancia,  decirles 
que desde un principio reconocer el trabajo sobre todo las Comisiones, paso por la comisión la 
cual presido que es la comisión de Inclusión y Derechos Humanos de reconocer también a la 
Comisión de Iniciativas y Reglamentos toda vez que el escenario, el esquema, ya estaba puesto, 
o estaba plasmado en los derechos humanos universales, de las y los capitalinos, pero faltaba el 
tema de la reglamentación y afortunadamente puedo se conformaron estos dos temas, estas dos 
comisiones, estos dos este parte tan importante del Cabildo para poder subirlo, no obstante 
decir que es un reconocimiento sobre todo a los impulsores, las impulsoras de este tipo de 
iniciativa, reconocer que esta administración, que este Cabildo siempre hemos sido solidario, 
solidarias con este tipo de movimiento, de manifestaciones, el día de hoy se comprueba, se 
ratifica ese compromiso que hay que es un Gobierno, una administración abierta, una 
administración que no tiene fobias, es una administración influyente, entonces me parece que 
es un acierto, creo que es un ejemplo de tolerancia que se da hacia los demás Municipios, a los 
demás Ayuntamientos, no nada más en el tema estatal si no a nivel nacional, poco a poco se van 
elaborando estas políticas públicas, y se van haciendo reales, es un tema por su puesto 
progresista es un tema que  no abarca otro tipo de recursos económicos sobre todo, creo que es 
un esfuerzo este programático, es un esfuerzo en general y bueno con algo empezamos, ojala y 
pronto Zacatecas sea punto de laza para que los otros Ayuntamientos de otros Estados puedan 
hacer lo mismo en ese sentido, y enhorabuena a todas y a todos los del Cabildo, enhorabuena a 
Paz Barrón, al equipo que trabaja con ella y a los colectivos que han estado siempre al frente de 
eso, gracias, es cuanto Presidente”. 
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_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Muchas gracias Regidor, Lic. Gerardo Espinoza Solís, proceda por favor tomar la votación de 
manera nominal respecto al punto del orden del día que nos ocupa”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Señoras y Señores integrantes del Honorable Ayuntamiento de Zacatecas, se le solicita 
manifestar el sentido de su voto de manera nominal respecto al punto de acuerdo  10).- 
Análisis, discusión y en su caso aprobación del dictamen que presenta la Comisión Edilicia de 
Reglamentos e iniciativas de Ley, relativo a diversas reformas y adiciones al reglamento 
Orgánico del Gobierno Municipal de Zacatecas, formalizándose así Unidad de Diversidad 
Sexual Municipal. 
Comenzamos con su nombre y el sentido de su voto: 
El C. Presidente, Mtro. Salvador Estrada González, a favor; 
La C. Síndica, T.A.E. Ruth Calderón Babún, a favor;  
El C. Regidor, Lic. Luis Eduardo Monreal Moreno, a favor:  
La C. Regidora, M.A.C. María Guadalupe Salazar Contreras, a favor; 
El C. Regidor, Lic. José René Sosa Cordero, a favor;  
La C. Regidora, Dra. Fátima Stefanía Castrellón Pacheco, a favor; 
El C.  Regidor, Lic. Orlando Mauricio Torres Hernández, a favor;  
La C. Regidora, Lic. María de Lourdes Zorrilla Dávila, en contra;  
El C. Regidor, Lic. Juan Manuel Solís Caldera, a favor; 
La C. Regidora, Lic. Susana de la Paz Portillo Montelongo, a favor; 
La C. Regidora, Mtra. Mayra Alejandra Espino García, a favor; 
El C. Regidor, Dr. Manuel Castillo Romero, a favor; 
La C. Regidora, Lic. Nancy Harletl Flores Sánchez, a favor; 
La C. Regidora, Lic. Margarita López Salazar, no se escucha; 
El C. Regidor, L.E.M. Sergio Alejandro Garfias Delgado, a favor; 
El C. Regidor, Mtro. Hiram Azael Galván Ortega, a favor. 
La C. Regidora, Lic. Margarita López Salazar, no se escucha, tenemos un problema con el acceso 
de la Regidora Margarita. A favor. 
 
Por lo tanto señor Presidente con 15 votos a favor y 1 en contra, le informo que la propuesta fue 
aprobada por mayoría”.  (Punto de Acuerdo Número AHAZ/681/2021) 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Muchas gracias Regidor, Lic. Gerardo Espinoza Solís, por favor le solicito continúe con el 
desarrollo de la presente sesión. Lic. esta asilenciado perdón”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
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El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Perdón. Informó al Honorable Ayuntamiento que el siguiente punto del orden del día es el 
número: 11). Análisis, discusión y en su caso, aprobación del dictamen que presenta la 
Comisión Edilicia de Reglamentos e Iniciativas de Ley, relativo a la Autorización de las Reglas 
de Operación para el Programa de Equipamiento de la Micro, Pequeña y Mediana Empresa del 
Municipio de Zacatecas”.   
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Muchas gracias Licenciado Gerardo Espinoza Solís,  se le conceda el uso de la voz al Regidor 
Licenciado Juan Manuel Solís Caldera, Presidente de la Comisión Edilicia de Reglamentos e 
Iniciativas de Ley, para que nos dé cuenta del dictamen correspondiente”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, Lic. Juan Manuel Solís Caldera: 
“Muchas gracias señor Presidente: 
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Sería cuánto”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
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El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Muchas gracias Regidor, Licenciado Gerardo Espinoza Solís. Lic. Gerardo Espinoza Solís le 
solicito que si algún integrante del Cabildo desea intervenir tomé la lista de las participaciones, 
por favor”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Se abre la listada de oradores en primera ronda, quienes desea participar favor de levantar su 
mano y permanecer a cuadro. El Regidor Manuel Castillo ¿Alguien más en primera ronda? Se 
cierra la lista de oradores, Señor Presidente solamente con el Regidor Manuel Castillo”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Gracias Licenciado Gerardo Espinoza Solís, adelante Regidor Manuel Castillo, por favor”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 

El C. Regidor, Mtro. Manuel Castillo Romero: 
“Con su permiso Señor Presidente, tengo una duda con respecto a los criterios y requisitos de 
elegibilidad a las reglas de operación. En el seis punto cuatro en el inciso f) dice que de uno de 
los requisitos que tiene que tener el beneficiario, es un comprobante de depósito a favor del 
proveedor elegido respecto a la aportación del beneficiario, se, yo entiendo aquí que, este, van a 
meter una solicitud pero ya le están exigiendo un comprobante de depósito, entonces, este, 
considero que ese inciso f) que ya le están exigiendo el comprobante, pues no deben, no lo 
deben de pedir por que apenas van a concursar, es como, van a meter este, cierto documentos 
pero no le pueden exigir ya luego, luego un depósito, por lo que considero que eso lo deben de 
meter en la operatividad, en el ocho punto ocho, donde se le exige que ya una vez autorizados, 
se le exigirá, este, ese comprobante de depósito y a partir de ahí contará con treinta días 
naturales para la ejecución de los conceptos autorizados o de la aplicación de dicho proyecto, 
esa es la, la aportación o la duda que yo tendría”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Gracias, eh, Regidor Manuel Castillo, eh no sé si el Licenciado Gerardo Espinoza o el Regidor 
Manolo pudieran resolver la duda del Regidor, que creo que tiene el buen sentido pero quizá fue 
un error en el, en el, en el proceso de, de elaboración, pero no sé, Secretario”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Si, si me permite señor Presidente una voz informativa, creo que sería prudente la 
modificación que propone el Regidor Manuel Castillo, porque efectivamente no se le puede 
exigir al beneficiario, más bien al solicitante, que  pueda acreditar el comprobante de depósito 
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cuando todavía no tiene certeza de si va a resultar beneficiado, y en la base ocho, punto ocho, 
efectivamente, ahí se establecen ya diversos requisitos para una vez que fue aprobado como 
beneficiario pueda comprobar los recursos, mi punto de vista jurídico sería, que sería 
procedente la propuesta del Regidor Manuel Castillo, de eliminar el inciso f) de la base sexta, 
punto cuatro de las Reglas de Operación para modificar en consecuencia las reglas de la base 
ocho punto ocho, correspondientes a la operatividad, modificando la redacción de dicha base, 
pudiendo señalar, así como esta „los beneficiarios de los proyectos autorizados contará con 
treinta días naturales para la ejecución de los conceptos autorizados, a excepción de aquellos 
que por su naturaleza requieran de más tiempo para su realización de lo contrario la solicitud 
será considerada como desistida y el recurso será reasignado a la siguiente solicitud de la lista 
de espera, en caso de que exista la necesidad de hacer ajustes en la línea de acción establecida, 
la instancia ejecutora deberá de notificar por escrito a la instancia normativa de dichos cambios, 
con objeto de que analice su solicitud y en su momento notificarle de su aceptación o rechazo, 
en caso de que esta sea positiva, la instancia ejecutora realizará las modificaciones 
correspondientes, y subsanará la papelería respectiva‟. Punto y aparte. Señalar también, que 
deberá el beneficiario, deberá exhibir el comprobante de depósito a favor del proveedor elegido 
respecto a la aportación del beneficiario. Esa sería una propuesta técnica, si así lo determina el 
Regidor Manolo quien es el proponente del punto de acuerdo señor Presidente, es cuánto”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Gracias por la voz informativa Secretario, Regidor Manolo no sé si pueda comentar algo al 
respecto, si le parezcan las modificaciones o que nos puede comentar”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, Lic. Juan Manuel Solís Caldera: 
“Si me parece buena la participación de mi compañero Manuel porque todas las personas 
todavía no reciben, el, el apoyo y ya se les está pidiendo el deposito, entonces hasta que ya 
tengan la certeza de que son beneficiarios, pues ya podrían ellos con esa certeza realizar el, el 
deposito, estoy a favor de esa apreciación”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“De acuerdo Regidor Manolo, Secretario, ¿Procedería a la votación de este cambio o ya se 
votaría el punto con el entendido de este cambio? No sé, cuál sería el procedimiento”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Si se sometería a votación señor Presidente con la propuesta con sus modificaciones 
propuestas por el Regidor Manuel Castillo y estamos en primera ronda aún señor Presidente”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 



 
ACTA 75 (PLATAFORMA ZOOM) 

SESIÓN ORDINARIA 43, VIRTUAL 
FECHA: MARTES 15 DE JUNIO DE 2021 

138 
 

El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Vale, de acuerdo, entonces, bueno si puede tomar por favor el registro de, de segunda ronda 
por si algún compañero quiere participar”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Claro que sí Señor Presidente, si alguien desea participar en segunda ronda, favor de levantar 
su mano y permanecer a cuadro. La Síndica Municipal, Ruth Calderón, ¿Alguien más? Señor 
Presidente con la inscripción de la Síndica Ruth Calderón. Es cuánto”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Gracias Licenciado Gerardo Espinoza Solís. Adelante Señora Síndica Ruth Calderón Babún”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
La C. Síndica Municipal, T.A.E. Ruth Calderón Babún: 
“Con su permiso Señor Presidente, Honorable Cabildo,  no, nada más preguntar ¿Si se va 
formar un comité para la aprobación de los prestamos? Eh, yo me acuerdo que, éramos parte 
con la Regidora Mayra, la pasada rotación de Comisiones y ahora veo que nada más es 
¿Contraloría Social, verdad? Okey, entonces la pregunta es ¿Se hará o no comité para la 
aprobación? Es cuánto”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Gracias Señora Síndica. Licenciado Gerardo Espinoza Solís”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Si, eh lo que se está planteando en las bases de operación es precisamente que la instancia 
ejecutora y normativa acordará el orden del listado de solicitudes no aprobadas y que estarán en 
lista de espera en caso de algún desistimiento y/o cancelación. Se está planteando que haya una 
Contraloría Social,  como en el caso de las obras, de que se realice esta Contraloría y de ahí se 
determine, sin embargo, será eh, la Dirección de Fomento Económico, de la Secretaría de 
Desarrollo Económico y Turismo, a través de la jefatura del programa, quien es la responsable 
de la revisión, calificación y dictamen de los proyectos recibidos y la Secretaría, dará a conocer 
los beneficiarios participantes y los resultados de la evaluación, y aquí en las instancias 
participantes se tiene en la base número nueve a la instancia normativa que es la Presidencia 
Municipal, la instancia ejecutora que aquí está la Secretaría de Desarrollo Económico y 
Turismo, que será la encargada de establecer las reglas de operación, hacer la convocatoria, 
calificar y aprobar las solicitudes recibidas, pero hay una instancia de control y vigilancia, que es 
directamente la Secretaría de la Contraloría Municipal, como parte normativa, quien realizara la 
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vigilancia y la ejecución de los apoyos aprobados y de la correcta aplicación de los recursos 
convenidos a través de la  Dirección de Fomento Económico, aquí sería la misma secretaría, 
pero la Contraloría revisaría el procedimiento de determinación señor Presidente. El Regidor 
Manuel Castillo está pidiendo el uso de la voz señor Presidente”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Gracias Licenciado Gerardo Espinoza Solís, Regidor Manuel, adelante por favor”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, Mtro. Manuel Castillo Romero: 
“Este me gustaría proponer dentro de la instancia de calificar, así como, aprobar las solicitudes 
recibidas, a ver si, este, por medio de, algún miembro de Cabildo también pueda estar ahí, en 
este caso pues yo soy el presidente de la Comisión de Desarrollo Económico, pero no sé si se 
pueda, este, se tenga contemplado como la instancia normativa de la Presidencia Municipal, no 
sé si entraríamos nosotros ahí, o se tendría que especificar”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Regidora Mayra, adelante, Regidora Mayra por favor”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
La C. Regidora, Mtra. Mayra Alejandra Espino García: 
“Como bien lo comento la Síndica en los programas anteriores se hacia el Comité valuador en el 
que estaba la Contraloría, estaba la Secretaría de Desarrollo Económico, eh un representante 
del Cabildo, en este caso era yo por ser la presidenta de la Comisión, estaba la Síndica 
Municipal, estaba alguien de la Secretaría de la Contraloría y también estaba el Licenciado 
Gerardo Espinoza, este, entonces yo creo que si sería conveniente, digo para que se vea un 
trabajo (inaudible) la Secretaría de Desarrollo Económico es quién se encarga de juntar todos 
los, las personas solicitantes, de los requisitos, ya nos presenta únicamente los expedientes y en 
base a los que nos presentan ya, este todos se eligen si son viables o no, para poder ser 
acreedores de este beneficio”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“De acuerdo Regidora Mayra, Secretario Licenciado Gerardo Espinoza Solís, podríamos, hacer 
estos ajustes también al Reglamento para que sea como los compañeros Regidores y la 
compañera Síndica lo comentan, eh y poderlo votar, bueno al compañero Manolo Solís me 
gustaría también escuchar su, su”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
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El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Antes Señor Presidente si me permite interrumpirlo con todo respeto, nada más dar cuenta 
que se encuentra presente ya en esta sesión, el Encargado de la Secretaría de Desarrollo 
Económico, el Licenciado Fernando Becerra por si fuera necesaria alguna consulta”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Vale. Regidor Manolo”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, Lic. Juan Manuel Solís Caldera: 
“Muchísimas gracias Presidente, si, bueno a lo mejor ahorita el Secretario la, la va precisar, pero 
se eligió que fuera, este,  la Contraloría Social por los montos, entonces si en el otro punto de 
acuerdo que viene en el siguiente, en este que excede, hay montos grandes, hasta cien mil pesos, 
se va instalar un Comité Técnico, el Comité Técnico está integrado por seis miembros que son la 
figura del Presidente Municipal, el Secretario en turno de Desarrollo Económico, los vocales 
será la Síndica Municipal como Presidenta de la Comisión de Hacienda, el Regidor Presidente 
de la Comisión de Desarrollo Económico que en este caso es mi compañero Manuel Castillo, el 
titular de la Secretaría de Finanzas y Tesorería Municipal, este y también la Dirección de 
Fomento Económico, en este punto también agregamos eh, que cada representante de, de 
fracción del interior del Ayuntamiento si así, salvo que, aquí el Encargado de la Secretaría de 
Desarrollo Económico, diga por qué fue así y explique más a profundidad, pudiéramos usar este 
modelo de, del Comité Técnico, sería cuánto”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Gracias Regidor Manolo,  Licenciado Fernando si puede comentarnos y aclarar nuestras dudas 
para seguir con la sesión”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Desarrollo Económico, Lic. Fernando Becerra 
Chiw: 
“Muchas gracias Presidente, buenas tardes a (inaudible) comentarles, como lo decía el Regidor 
Manolo, lo expusimos en la, en la sesión de Comité, era por los montos, en el punto que viene, 
que son los préstamos de cien mil pesos, nosotros si estamos ahí proponiendo que se integre un 
comité donde  están las figuras que ya mencionó el Regidor Manolo, pero en este nosotros por 
cuestión de, de que son montos más pequeños, que es una cuestión de equipamiento, que no es 
un préstamo, que en el equipamiento se va ir directamente al, al beneficiario, nosotros 
estábamos proponiendo, nosotros revisarlo que la Contraloría hiciera una Contraloría Social 
como se hace en las obras que, que realiza el municipio y nosotros ya nada más estarles pasando 
un reporte antes de que se apliquen a la Comisión de Desarrollo Social de todos los, los 
expedientes que fueron aprobados, incluso reunirnos con, con cualquiera de los Regidores que 
quisiera antes para que los pudieran revisar ellos y tuvieran los nombres con anterioridad, pero 
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quisiéramos nosotros, eh implementar la Contraloría Social, por que como ustedes saben pues 
ya tuvimos  un paso pues, nosotros por la Contraloría y creemos que, que esta figura ha sido de 
beneficio y también nos ayuda a transparentar los recursos porque es gente que esta, que son, 
que está al pendiente y que son especialistas en los temas, aquí tendríamos que, que 
coordinarnos con la Contraloría para que sea gente empresarios, gente que conoce del medio. 
Es cuánto”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Gracias, me quedo un poco más claro muchas gracias Licenciado, Síndica Municipal Ruth 
Calderón Babún por favor”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
La C. Síndica Municipal, T.A.E. Ruth Calderón Babún: 
“Sí, yo sugeriría que nos integraran también a mi como encargada de vigilar el uso de los 
recursos, en esa, en ese comité de Contraloría Social. Sería cuánto”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“De acuerdo Señora Síndica.  Regidor Manolo, Manuel”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 

El C. Regidor, Mtro. Manuel Castillo Romero: 
“También me gustaría en la misma sintonía de la Síndica, que también se nos integrara en ese 
comité de para calificar y aprobar las solicitudes recibidas al Presidente de la Comisión de 
Desarrollo Económico”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“De acuerdo Regidor Manuel, Licenciado Gerardo Espinoza Solís, podríamos proceder a la 
votación con las acotaciones que nos hace la Síndica y los compañeros Regidores por favor”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Sí Señor Presidente solamente para que quede constancia, entonces la propuesta de 
modificación ¿Sería incorporar un Comité Técnico? Es pregunta Señor Presidente”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
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El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Me parece que solamente era integrar a sindicatura y a los Regidores que yo creo que así lo 
deseen, al comité, a la Contraloría Social que ya está estipulada en el Reglamento”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Entonces se verificaría el, la base nueve de instancias participantes en el punto nueve, punto 
tres, instancia de control y vigilancia, sería la Secretaría de la Contraloría Municipal, como parte 
normativa, tendrá a su cargo la vigilancia de ejecución de los apoyos aprobados y la correcta 
aplicación de los recursos convenidos a través de la Dirección de Fomento Económico, habría 
entonces un nueve punto tres, punto uno, la Sindicatura Municipal y un nueve punto tres, punto 
dos, los Regidores, ahí nada más sería determinar que Regidores para que sea genérico, y no sea 
especifico”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“De acuerdo, entonces yo creo que es el Regidor Manuel y no sé qué otro de los Regidores que 
están presentes en la sesión”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
La C. Regidora, Mtra. Mayra Alejandra Espino García: 
“Yo digo que sería nada más el representante, el de la Comisión de Desarrollo Económico, así se 
trabajó la vez pasada y creo que tuvimos buena eh, participación en, en todos los, las reuniones 
de comité”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Okey, entonces que sea la sindicatura y el Regidor o Regidora presidente o presidenta de la 
Comisión”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Muy bien Presidente entonces para efectos de Acta se modificaría, se propone la modificación 
de la base nueve en instancias participantes y se incorporaría el inciso nueve punto tres, punto 
uno la Sindicatura Municipal y se adiciona también el inciso nueve punto tres, punto dos el 
Regidor o Regidora que presida la Comisión Edilicia de Desarrollo Económico ¿Sería así señor 
Presidente? 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
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El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Sí Señor Secretario”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Muy bien perfecto. Entonces, señoras y señores integrantes del Honorable”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, Mtro. Manuel Castillo Romero: 
“Este nada más quisiera hacer una, este una duda, tanto la Síndica, la representante de la 
Sindicatura que vendría siendo la Síndica, como el presidente de la Comisión de Desarrollo 
Económico, así como la secretaria, la instancia ejecutora que es la Secretaría de Desarrollo 
Económico y Turismo y la instancia de control y vigilancias ¿Podrán este establecer las reglas de 
operación del programa como ahorita lo estamos haciendo, hacer la convocatoria, así como, 
calificar y aprobar las solicitudes recibidas o no?”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“S-i me permite Señor Presidente, lo, lo que se establece en las reglas de operación propuestas 
eh en este apartado de instancias participantes, es que la instancia ejecutora y quién realiza la 
convocatoria es la Secretaría de Desarrollo Económico y Turismo, a través de la Dirección de 
Fomento Económico”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 

El C. Regidor, Mtro. Manuel Castillo Romero: 
“¿Pero nosotros estaríamos como este, propuestos también para calificar y aprobar las 
solicitudes recibidas o no?”.  
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“No, en esta propuesta no, sería parte de la instancia de control y vigilancia como lo 
determinaron”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, Mtro. Manuel Castillo Romero: 
“A Porque yo, este, si quisiera bueno, como tengo algo de experiencia en la cuestión (inaudible) 
que va calificar y aprobar las solicitudes recibidas”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
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El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Eh pues no se Señor Presidente si abriría otra ronda de oradores para revisar la propuesta del 
Regidor Manuel”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Bueno, por favor proceda a una tercera ronda, para ver si los compañeros y compañeras 
estamos de acuerdo en que se agregue eh, el Regidor Manuel en específico a este comité 
calificador, o seguimos con la figura de Sindicatura y Presidente de la Comisión Edilicia. Por 
favor tome registro de la tercera ronda”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Con su permiso Señor Presidente, se abre la tercera ronda de participaciones, quienes así 
deseen realizarlo, favor de levantar su mano y permanecer a cuadro, la Síndica Ruth Calderón 
Babún, el Regidor Manuel Castillo, ¿Alguien más? El Regidor Hiram Galván, la Regidora Lupita 
Salazar ¿Alguien más? El Regidor Rene Sosa ¿Alguien más? Se cierra la tercera ronda de 
oradores Señor Presidente, primer lugar se encuentra inscrita la Síndica Ruth Calderón Babún, 
posteriormente en segundo lugar el Regidor Manuel Castillo Romero, en tercer lugar el Regidor 
Manuel Solís Caldera, en cuarto lugar la Regidora Guadalupe Salazar Contreras y en quinto 
lugar el Regidor José Rene Sosa Cordero. Es cuanto Presidente”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“De acuerdo, adelante señora Síndica Municipal”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
La C. Síndica Municipal, T.A.E. Ruth Calderón Babún: 
“Sí con su permiso de este Honorable Cabildo, Señor Presidente, a mí me gustaría que si me 
incluyeran en lo que es la parte de vigilancia y no me opongo a que el Regidor Manuel Castillo 
pueda, pueda estar en la parte calificadora, sería cuánto”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
 “De acuerdo, gracia Señora Síndica, Regidor Manuel Castillo, por favor. Regidor esta 
silenciado”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
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El C. Regidor, Mtro. Manuel Castillo Romero: 
“Estoy de acuerdo con la Síndica, nada más me gustaría estar dentro del Comité Técnico de la, 
de hacer la convocatoria, así como, la calificación y así como la aprobación de las solicitudes 
recibidas”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Muy bien Regidor Manuel, Regidor Hiram por favor”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, Mtro. Hiram Azael Galván Ortega: 
“Sí gracias. Compañeras, compañeros a mí me parece que, que no se si estemos confundiendo 
bien la, la, la situación de la, de la, del propio Reglamento, efectivamente en, en las anteriores 
eh, asignaciones de estos recursos, como bien lo dice nuestra compañera Regidora Mayra eh, es 
un , es una eh, es un programa o un recurso en el cual este, el fondo es ayudar, incentivar,  
gestionar en el tema de la, para que los, que los, que las personas de sus negocios incentivar 
etcétera, sin embargo, el tema es el procedimiento o la, el reglamento, efectivamente el tema de 
la vigilancia es una, un tema muy importante el cual yo aplaudo y reconozco que este, que se,  
este integrada la Contraloría Social, pero no, no más la Contraloría Social, sino además, la 
Sindicatura Municipal a través de nuestra compañera Ruth Calderón eh, pero aparte cualquiera 
de los Regidores o Regidoras que quiera ser parte de ese esquema puede estar en el tema de la 
vigilancia, de, de que estamos hablando de la vigilancia, pues de que, de que los requisitos estén 
conforme al reglamento o a la ley que se expide a la, al reglamento interno, que me parece eh un 
poco preocupante no se abra que verlo eh, o tengo la duda en este caso creo que él, el Regidor 
Manuel ha expuesto su posibilidad de trabajar en ese, en ese esquema pero ya como una parte 
calificadora, es decir, no sé hasta donde pudiera reconsiderarse  Regidor, Secretario Encargado 
de la Secretaría del Ayuntamiento propio, compañeras y compañeros, este, que no caigamos en 
un esquema donde el tema de la calificación de, por ser Regidor representante popular, pudiera 
mal interpretarse en otros temas, a mí me preocupa, obviamente eh yo estoy de acuerdo en que 
todos quien quiera integrarse al tema de vigilar cada uno de los requisitos que estipularon en 
este reglamento, fuéramos los que quisieran estar, pero en el tema de calificar a mí me parece 
que se puede mal interpretar en, en otros escenarios, obviamente te conocemos Regidor, yo te 
conozco en lo personal, se de la, de la ética, del profesionalismo que, que has tenido y que, y que 
con el cual has trabajado en esta administración, sin embargo, si me preocupa un poquito el 
matiz que se le pudiera dar en torno ya de la calificación o el sesgo que se le pudiera dar en 
cuanto a que la propia autoridad en este caso, este en este caso, eh como, como representante 
popular pudiera tener, nada más esa es mi duda, es mi duda, este no sé si hay algún 
impedimento o si no hay ninguno pues adelante verdad, nada mas eso sería cuánto”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Muchas gracias Regidor Hiram, Regidor Manolo por favor”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
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El C. Regidor, Mtro. Manuel Castillo Romero: 
“Disculpe que interrumpa, este, estoy de acuerdo con lo que dice el Regidor Hiram, este siendo 
así, este siendo un servidor público omito mi propuesta y estaría en la misma sintonía que la 
Síndica”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“De acuerdo Regidor Manuel, Regidor Manolo por favor”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Regidor,  Lic. Juan Manuel Solís Caldera: 
“Sí yo, yo no levante la mano para hacer uso de la voz”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Ha disculpe, te teníamos anotado, Regidora Lupita”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
La C. Regidora, M.A.C. Ma. Guadalupe Salazar Contreras: 
“Muchísimas gracias, bueno yo lo que sí quiero aportar es que si, si el Regidor Manuel Castillo 
tiene experiencia, tiene la capacidad, tiene el conocimiento en relación al tema que se encuentra 
en cuestión, yo considero que sí deberíamos, se debería de buscar la forma de integrarlo 
siempre y cuando, por supuesto, no, no caiga en el supuesto que comenta el Regidor Hiram, 
porque se trata de hacer las cosas, conocemos de su integridad moral, este no hay que hacer 
cosas que puedan parecer opacas ¿no? Entonces yo creo que los perfiles tan altos algunos tan 
concretos como el del Regidor Manuel Castillo, pues la verdad se deben potencializar y deben de 
aplicarse en, en este tipo de, en los trabajos administrativos de, del Municipio, entonces yo, yo 
apoyo la moción en a que si participe, claro siempre y cuando no caiga en alguna, en alguna 
situación que genere algún tipo de observación, es cuánto”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Gracias Regidora Lupita, Regidor René”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, Lic. José René Sosa Cordero: 
“Muchas gracias Señor Presidente este con su permiso, al Honorable Cabildo, a la Síndico y a 
todos mis compañeros Regidores, bueno nada mas este una duda en el sentido de, yo como 
Presidente de la Comisión de Comercio y Centros de Abasto (inaudible) negocios no son 
realmente de la, del giro del tipo empresarial hay (inaudible) hay eh los mismos eh de algunos 
este eh mercados, entonces nada mas lo que si me queda en duda y yo estoy de acuerdo en 
sugerencia que tiene el Regidor, nada más si se quisiera saber los criterios que se pudieran 
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implementar para esos créditos y esos este apoyos, eh en qué sentido van, o sea si, si van en 
general para obviamente después de esta pandemia muchos negocios o muchos comercios han 
sufrido ¿no? Entonces para la reactivación de, de lo que es este he los sus negocios, en la capital 
bueno, no sé si eh, zona conurbada, lo que tenga que ver con toda nuestra capital, si tengo esa 
duda, yo estaría de acuerdo también en que este si el en su experiencia está capacitado, pues 
pudiera aportar ayuda ¿no? Y pues obviamente nuestra, desde la Sindicatura a vigilar los 
recursos, nada más que tengo esa duda, como se, se este se harían esos criterios ese tipo de 
criterios, eh sería más bien eh dedicada la pregunta a, al encargado de la Secretaría de 
Economía, este ojalá y si se tome en cuenta más a (inaudible) establecido ¿no? Hacia dónde va, 
este específicamente, es cuanto señor Presidente”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Gracias Regidor René claro que si le, le digo es abierto eh le haremos llegar la convocatoria 
para que tenga el conocimiento y si algunos compañeros que hay mucha necesidad, gustan 
acercarse a la secretaria de Desarrollo Económico, con gusto se les atenderá. Secretario 
entonces le solicitaría que tomara la votación de la, con las modificaciones como lo habíamos 
planteado al principio eh de, de la Sindicatura y el Regidor Presidente en, en, en ese sentido y 
bueno pues estar con toda la disposición con el resto de los compañeros Regidores en especial 
con el interés que tiene el Regidor Manuel Castillo de que el Secretario Fernando Becerra les, eh 
bueno, tomen opinión o sirvan como especie de asesores en el momento de, determinar y de 
elegir a los beneficiarios que, que, que se elegirán y serán beneficiados valga la redundancia de, 
de este apoyo, por favor Secretario”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Con su permiso Señor Presidente, entonces para que quede en Actas constancia de que se 
propone la modificación al proyecto presentado por la Comisión en la base nueve, 
correspondiente a instancias participantes adicionándose el numeral nueve punto tres punto 
uno la Sindicatura Municipal y adicionándose el numeral nueve punto tres, punto dos, el 
Regidor o la Regidora Presidenta de la Comisión Edilicia de Desarrollo Económico. Siendo así, 
Señoras y Señores integrantes del Honorable Ayuntamiento de Zacatecas, se les solicita 
manifestar el sentido de su voto de manera nominal respecto al punto número: 11.- Análisis, 
discusión y en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión Edilicia de 
Reglamentos e Iniciativas de Ley, relativo a la Autorización de las Reglas de Operación para el 
Programa de Equipamiento de la Micro, Pequeña y Mediana Empresa del Municipio de 
Zacatecas, con las modificaciones propuestas en esta sesión. 
Comenzamos con su nombre y el sentido de su voto: 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González, a favor; 
La C. Síndica Municipal, T.A.E. Ruth Calderón Babún, a favor con las modificaciones”. 
El C. Regidor, Lic. Luis Eduardo Monreal Moreno, a favor con las modificaciones 
correspondientes; 
La C. Regidora, M.A.C. Ma. Guadalupe Salazar Contreras, a favor, considerando las 
modificaciones que recientemente se dijeron; 
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El C. Regidor, Lic. José René Sosa Cordero, a favor con las modificaciones; 
La C. Regidora, Dra. Fátima Stefanía Castrellón Pacheco, a favor con sus modificaciones; 
El C. Regidor, L.C. Orlando Mauricio Torres Hernández, a favor con sus modificaciones; 
La C. Regidora, Lic. María de Lourdes Zorrilla Dávila, a favor;   
El C. Regidor, Lic. Juan Manuel Solís Caldera, a favor con sus modificaciones; 
La C. Regidora, Lic. Susana de la Paz Portillo Montelongo, a favor con las modificaciones que se 
vertieron en esta sesión en base al punto que estamos trabajando; 
La C. Regidora, Mtra. Mayra Alejandra Espino García, a favor; 
El C. Regidor, Dr. Manuel Castillo Romero, a favor con sus modificaciones; 
La C. Regidora, Lic. Nancy Harletl Flores Sánchez, a favor pero también que no se beneficien las 
mismas personas de todo el tiempo, gracias; 
La C. Regidora, Lic. Margarita López Salazar, a favor; 
El C. Regidor, L.E.M. Sergio Alejandro Garfias Delgado, a favor con sus modificaciones; 
El C. Regidor, Mtro. Hiram Azael Galván Ortega, a favor con las modificaciones propuestas. 
 
Por lo tanto Señor Presidente con 16 votos a favor, informo que la propuesta fue aprobada por 
unanimidad con sus modificaciones”. (Punto de Acuerdo  Número AHAZ/682/2021)  
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Muchas gracias Licenciado Gerardo Espinoza Solís, proceda por favor con el desarrollo de la 
presente sesión”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Perdón. Informó al Honorable Ayuntamiento que el siguiente punto del orden del día es el 
número: 12).- Análisis, discusión y en su caso, aprobación del dictamen que presenta la 
Comisión Edilicia de Reglamentos e Iniciativas de Ley, relativo a la Autorización de las Reglas 
de Operación para el Programa de Fondo de Fortalecimiento a PyMES del Municipio de 
Zacatecas”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Muchas gracias Licenciado Gerardo Espinoza Solís, se le concede el uso de la voz al Regidor 
Licenciado Juan Manuel Solís Caldera, Presidente de la Comisión Edilicia de Reglamentos e 
Iniciativas de Ley, para que nos dé cuenta del dictamen correspondiente”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, Lic. Juan Manuel Solís Caldera: 
“Muchísimas gracias Presidente: 
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Sería cuánto Señor Presidente”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
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El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Muchas gracias Regidor. Licenciado Gerardo Espinoza Solís, le solicito que si algún integrante 
del Cabildo desea intervenir tomé lista por favor de las participaciones”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Con su venia Señor Presidente, se abre la lista de participaciones en primera ronda, quien así 
desea realizarlo favor de levantar su mano y permanecer a cuadro ¿Quienes desean participar 
en primera ronda? No hay oradores inscritos señor Presidente”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Licenciado Gerardo Espinoza Solís, proceda entonces a tomar la votación de manera nominal 
respecto al punto del orden del día que nos ocupa”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Señoras y Señores integrantes del Honorable Ayuntamiento de Zacatecas, se les solicita 
manifestar el sentido de su voto de manera nominal respecto al punto número 12). Análisis, 
discusión y en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión Edilicia de 
Reglamentos e Iniciativas de Ley, relativo a la Autorización de las Reglas de Operación para el 
Programa de Fondo de Fortalecimiento a PIMES del Municipio de Zacatecas.  
Comenzamos con su nombre y el sentido de su voto: 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González, a favor; 
La C. Síndica Municipal, T.A.E. Ruth Calderón Babún, a favor”. 
El C. Regidor, Lic. Luis Eduardo Monreal Moreno, a favor; 
La C. Regidora, M.A.C. Ma. Guadalupe Salazar Contreras, a favor; 
El C. Regidor, Lic. José René Sosa Cordero, a favor; 
La C. Regidora, Dra. Fátima Stefanía Castrellón Pacheco, a favor; 
El C. Regidor, L.C. Orlando Mauricio Torres Hernández, a favor; 
La C. Regidora, Lic. María de Lourdes Zorrilla Dávila, a favor;   
El C. Regidor, Lic. Juan Manuel Solís Caldera, a favor; 
La C. Regidora, Lic. Susana de la Paz Portillo Montelongo, a favor; 
La C. Regidora, Mtra. Mayra Alejandra Espino García, a favor; 
El C. Regidor, Dr. Manuel Castillo Romero, a favor; 
La C. Regidora, Lic. Nancy Harletl Flores Sánchez, a favor; 
La C. Regidora, Lic. Margarita López Salazar, a favor; 
El C. Regidor, L.E.M. Sergio Alejandro Garfias Delgado, a favor; 
El C. Regidor, Mtro. Hiram Azael Galván Ortega, a favor; 
Por lo tanto Señor Presidente con 16 votos a favor, informo que la propuesta fue aprobada por 
unanimidad”. (Punto de Acuerdo  Número AHAZ/683/2021)  
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_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“Muchas gracias Licenciado Gerardo Espinoza Solís. Le solicito por favor continúe con el 
desarrollo de la presente sesión”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Encargado de la Secretaría de Gobierno Municipal, Lic. Gerardo Espinoza 
Solís: 
“Informó al Honorable asamblea que el siguiente punto del orden del día corresponde a los 
asuntos generales. No hay asuntos generales inscritos en la sesión Señor Presidente, por lo cual 
queda agotado el punto”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Mtro. Salvador Estrada González: 
“¿No sé si el Regidor Manolo iba a participar o al final no?, no me quedo claro perdón ¿No? 
Vale, vale. Bueno pues Señoras y Señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, no 
habiendo otro asunto que tratar y siendo las veinte horas con cincuenta y ocho minutos, del día 
martes quince de junio del año dos mil veintiuno, se levanta esta Cuadragésima Tercera Sesión 
Ordinaria de Cabildo de carácter virtual, agradeciendo como siempre a todos y todas su puntual 
asistencia, muchas gracias y bueno estamos en contacto, buenas noches”. 
_________________________________________________________________
_________________________________________________________________ 
 
 

 
 
 
 
 
 

Mtro. Salvador Estrada González 
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Síndica Municipal 
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L.C. Orlando Mauricio Torres Hernández                     Mtra. Mayra Alejandra Espino García 
Regidor                                                                                       Regidora 
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